

Saint Josémaria célébré à Bruxelles et à Anvers

Ce samedi 25 juin, le nonce apostolique, Mgr Berloco, a présidé une célébration eucharistique en l'honneur de saint Josémaria Escrivá, en l'église Notre-Dame de la Cambre (Ixelles). Mgr Berloco a transmis aux quelque quatre cents fidèles présents, la reconnaissance et la bénédiction apostolique de Benoît XVI et les a encouragés à approfondir leur vocation, en étant de plus en plus des

pierres vivantes au sein de l'Église.

29.06.2011

Au cours de son homélie, le nonce a rappelé que les lectures du jour avaient été choisies par le bienheureux Jean-Paul II et proclamées lors de la cérémonie de canonisation de saint Josémaria Escrivá, à la place Saint-Pierre. Jean-Paul II, commentant le texte de la Genèse, nous disait : « *Le Créateur a confié la terre à l'homme pour la cultiver et la garder. Les croyants agissant au sein de ce monde contribuent à réaliser ce projet divin universel d'élever le monde vers Dieu et de le transformer de l'intérieur. Voici l'idéal que le saint fondateur vous indique. Il continue de vous rappeler la nécessité de ne pas vous laisser intimider par une culture*

matérialiste qui menace de dissoudre l'identité la plus authentique des disciples du Christ. »

L'Évangile relate un épisode du lac de Tibériade où le Christ monte dans une barque appartenant à Simon : Il lui demande de s'éloigner du rivage et se met à enseigner la foule. Dans son homélie, Jean-Paul II affirmait que saint Josémaria accueillait sans hésiter l'invitation adressée par Jésus à l'apôtre Pierre : *duc in altum*, prends le large ! Cette invitation, il l'a transmise à toute sa famille spirituelle pour qu'elle offre à l'Église une contribution vigoureuse de communion et de service à tous. Cette invitation s'étend aujourd'hui à tous : avancez en eau profonde, nous dit le Christ et lâchez vos filets pour la pêche.

Saint Josémaria a aussi tracé la route à suivre. « *Pour lui*, a commenté le nonce, *la route de la sainteté c'est*

d'abord la prière, ensuite le renoncement et, seulement en troisième lieu, l'action. En ce jour proche du 60e anniversaire de l'ordination sacerdotale de Benoît XVI, puissions-nous prier pour lui : le sacerdoce est un don et un mystère. La sollicitude du pape à ce sujet est grande : que nos prières pour les vocations, la formation des prêtres, les religieux et religieuses, votre attachement à l'Église, puissent être le bouquet spirituel que vous offriez, en ce jour jubilaire, au Saint-Père. ».

Le lendemain a eu lieu une cérémonie semblable, à Anvers, en l'église Saint-Jacques. Elle était présidée par Mgr Emmanuel Cabello, vicaire régional de la Prélature de l'Opus Dei en Belgique.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-be/article/saint-
josemaria-celebre-a-bruxelles-et-a-
anvers/](https://opusdei.org/fr-be/article/saint-josemaria-celebre-a-bruxelles-et-a-anvers/) (09.02.2026)